

Informe de actividades del Comité Ejecutivo para 2021 a la Asamblea General el 8 de junio de 2022



Fechas y eventos en 2021:

Debido a la pandemia, las reuniones de 2021 tuvieron lugar ocasionalmente los días 11.08., 08.09., 13.10. y 10.11. en el Centro Recreativo de Linden, Hannover ([Freizeitheim Linden](#)) mientras que las correspondientes a los días 13.01., 10.02., 10.03., 14.04., 12.05., 09.06. y 08.12. se hicieron online, vía Zoom. Hubo también reuniones en línea y presencial, híbrida, en octubre y noviembre.

En la reunión del **14 de abril** estuvo presente Nina Jorgensen, de "Vamos Adelante" (Guatemala), quien informó sobre el uso de las donaciones recibidas.

19 de junio: Participación en el evento "Voluntaria para el futuro" en la Weißekreuzplatz de Hannover. Allí estuvimos representados con un stand donde informamos sobre los ODS, el proyecto IRACAMBI y el trabajo de nuestra asociación.

El 8 de septiembre celebramos nuestra Asamblea General anual en la que se confirmó en sus cargos a la Junta Directiva. La misma se informó sobre las actividades realizadas y finanzas de 2020 además de responder las preguntas de los miembros presentes.

Con tristeza despedimos el 14.11.2021 a uno de nuestros miembros y amigo más antiguo del SAZ Jens Tiedemann. Jens siempre disfrutó apoyando nuestras actividades y forjó una amistad duradera con muchos miembros de la organización. Le echaremos de menos.



Acerca de los proyectos:

"Amigos sin Fronteras", Perú

En 2021 el Colegio Los Angeles de Barbara no pudo reabrir sus puertas.

Ernesto Chocano Polar sigue ejerciendo de médico y atiende a mujeres embarazadas en su consulta de Arequipa, ya que le resulta riesgoso desplazarse a las zonas rurales.

Por este motivo se le proveyó de un equipo de protección a través de la organización "Servicios Educativos Rurales (SER)".

Nos presentamos al proyecto del calendario "24 buenas acciones" para conseguir dinero para un nuevo ecógrafo. Por desgracia, solo pasamos a la segunda ronda. Por lo tanto, en 2022 se lanzará una campaña de recaudación de fondos en *betterplace.de*

Centro de Educación Ambiental "Bom Jardim" en Brasil

El 27 de abril, la ONG "Verde" rescindió el acuerdo de cooperación para la promoción del centro de educación ambiental Bom Jardim. El punto de partida de las dificultades y diferencias surgidas en los meses anteriores fue el cambio de terreno para la construcción del centro educativo y la desinformación al respecto por parte de esta ONG. Consideramos que la información sobre el nuevo terreno y la propiedad era incompleta y en parte errónea. No se presentó un nuevo contrato de arrendamiento.

En un correo electrónico fechado el 16.2.2021, los representantes de ONG Verde declararon que ya no aceptarían a Rafaela como persona de contacto. No aceptamos esta decisión.

El 2.3.2021, ONG Verde comunicó mediante correo electrónico su designación de dos nuevas personas de contacto. Luego que Rafaela tomara contacto con ambas y comprobara que no estaban suficientemente informadas, les envió el anuncio del bingo y sus condiciones de financiación. Posteriormente se decidió la rescisión del acuerdo de cooperación.

No han llegado fondos a ONG Verde.

"Farmacia Viva" Iracambi, Brasil

A pesar de las considerables restricciones coronarias, los objetivos del proyecto se alcanzaron en 2021 y el proyecto se completó en diciembre de ese año dentro del presupuesto previsto. La paralización total en Brasil con el cierre de todas las instalaciones de formación duró desde marzo de 2020 a mayo de 2021, por este motivo los seminarios sobre plantas medicinales se grabaron en el laboratorio de formación durante 2021 para ser publicados en los medios de comunicación. Hasta octubre de 2022, en lugar de 8 seminarios en el laboratorio de formación, se celebraron 3 seminarios presenciales y 6 seminarios en línea o híbridos desde el laboratorio de formación.

La formación del personal también tuvo lugar únicamente a través de formación en línea. Sin embargo, los empleados pudieron utilizar el laboratorio para realizar experimentos sobre el desarrollo de productos y recetas y para la producción manual a partir de mayo de 2021 con pequeños grupos. De este modo, se pudieron desarrollar recetas para la producción de jabón. A finales de 2021, se habían creado dos fábricas para la producción de jabones y aceites de alta calidad.

En la actualidad, Iracambi está integrando plenamente el laboratorio de formación en el programa de seminarios de los proyectos de seguimiento. También ha desarrollado el uso de plantas medicinales en un cuarto programa a largo plazo: "Programa de plantas medicinales forestales".
<https://iracambi.com/projects/living-pharmacy/>



Socorro ante la pandemia en Ecuador

A petición de Christian Cray, el Consejo Ejecutivo decidió aportar 1.000 dólares para el vuelo de auxilio a un médico de la comunidad indígena Sápara, de la zona, en Ecuador. La misión tuvo lugar a finales de mayo.



Ayuda de Covid a "SOS Amazonas" para el hospital de Manaus, Brasil

En febrero, transferimos 800 euros a Brasil para colchones y ropa de protección.





"Sembrando vida" en Perú

En julio de 2021 se presentó una solicitud preliminar a la Fundación Medioambiental Bingo para un proyecto en los Andes de Perú. Tras recibir una señal positiva, en noviembre se presentó una solicitud de financiación.

"Sembrando vida - Proyecto de resiliencia hídrica en los Andes de Perú" tiene lugar en la provincia de Huamanga, Comunidad Maucallacta (cerca de Ayacucho), donde debido al cambio climático se ha producido una gran disminución de las precipitaciones anuales en los últimos 10 años. Las consecuencias directas son la escasez de agua y, por tanto, grandes retos para la seguridad alimentaria y la autosuficiencia de la comunidad.

La idea del proyecto es trabajar con la comunidad y especialmente con las mujeres líderes para asegurar la protección de las partes altas de los ríos Arimanahuaycco y Kallwaysuyo y diseñar e implementar una gestión más eficiente y ecológica de los recursos hídricos de manera participativa. Para ello, se aplicarán los conocimientos tradicionales y las prácticas indígenas en materia de gestión del agua y de renaturalización con plantas originarias y, por tanto, se comunicarán y actualizarán de nuevo. El proyecto contará con apoyo profesional durante la fase de planificación y la ejecución técnica.



Proyecto "Agromujeres Pisba" en Colombia

El año pasado, nuestra socia Graciela Guáqueta-Korzonnek unió fuerzas con varios de sus antiguos compañeros de estudios en Colombia, que ahora también están jubilados, para formar una red en línea con el fin de lograr la financiación para diferentes proyectos en Colombia. Por su "carácter comunitario y social", dio lugar al contacto con "Agromujeres Pisba" en las tierras altas de la Cordillera Oriental.



Para poder financiar un proyecto de mayor envergadura, tendremos que solicitar subvenciones. Tenemos previsto presentar una solicitud a la "Fundación Schmitz", la evaluación del patrocinador del proyecto que ya se ha llevado a cabo con éxito paralelamente al proyecto piloto.

"Vamos Adelante" en Guatemala

Desde 2008 colaboramos con nuestra organización asociada "Vamos Adelante". Los amigos del Kindermühle Gehrden, en especial el propio Norbert Gardlo, han vuelto a donar grandes cantidades a este proyecto en 2021. Hemos podido transferir 6.415,03 euros a *Vamos Adelante* que serán destinados a cubrir los costes adicionales actuales.

Entre otras cosas, se están financiando paquetes de alimentos para familias especialmente afectadas por la pandemia, así como becas escolares para sufragar los costes adicionales de la enseñanza en línea.